

## Leserbriefe

### Tuberculose multirésistante

Courrier de lecteur sur: de Torrenté A. Tuberculose multirésistante: petit progrès? Forum Med Suisse. 2012;12(39):762.

Cher confrère,

J'ai lu avec intérêt votre commentaire sur l'article de Gler MC et al. paru dans le NEJM et qui rapporte l'amélioration du résultat du traitement de la tuberculose multirésistante par l'adjonction de delamanide. Je me permets deux remarques:

1. Un autre médicament prometteur, la bedaquiline, offre également une perspective de guérison plus rapide de la TB multirésistante.
2. Contrairement à votre affirmation, plusieurs cas de TB multirésistante sont déclarés chaque année en Suisse (entre 4 et 10 selon les années). Presque tous les cas sont importés.

Je partage votre inquiétude sur l'avenir. Une étude récente effectuée en Biélorussie a montré que la proportion de multirésistance atteint 1 sur 3 chez les nouveaux cas et 3 sur 4 chez les patients déjà traités. C'est beaucoup plus et beaucoup plus près de nous que la Chine! Le grand problème est que les frais de traitement de la multirésistance sont tels que les programmes nationaux de nombreux pays pourraient se trouver dans l'impossibilité de payer les traitements. D'où l'importance de disposer de nouveaux traitements efficaces et pas trop coûteux.

*Jean-Pierre Zellweger*

---

**Correspondance:**

Dr Jean-Pierre Zellweger  
Médecin conseil  
Ligue Pulmonaire Suisse  
Südbahnhofstrasse 14c  
CH-3000 Berne 14  
[Zellwegerjp\[at\]swissonline.ch](mailto:Zellwegerjp[at]swissonline.ch)